



CLASSIQUES
GARNIER

« Sommaire », *Cahiers de lexicologie*, n° 118, 2021 – 1, *Terminologie diachronique : méthodologies et études de cas*, p. 9-11

DOI : [10.48611/isbn.978-2-406-12006-3.p.0009](https://doi.org/10.48611/isbn.978-2-406-12006-3.p.0009)

La diffusion ou la divulgation de ce document et de son contenu via Internet ou tout autre moyen de communication ne sont pas autorisées hormis dans un cadre privé.

© 2021. Classiques Garnier, Paris.
Reproduction et traduction, même partielles, interdites.
Tous droits réservés pour tous les pays.

SOMMAIRE

Maria Teresa ZANOLA	
Terminologie diachronique : méthodologies et études de cas.	
Introduction	
<i>Diachronic terminology: methodologies and case studies.</i>	
<i>Introduction</i>	13
Paolo FRASSI	
DIACOM-fr, une base de données terminologiques de type diachronique	
<i>DIACOM-fr, a diachronic terminological database.</i>	23
Bruno COURBON	
Jeu des termes et chronodiversité. Examen polydiachronique de quelques termes de sémantique et de lexicologie	
<i>Term play and chronodiversity. A polydiachronic analysis of a selection of terms from semantics and lexicology.</i>	51
Wael FAROUQ	
<i>The marginalization of the feminine in the grammatical heritage of the Arabic language</i>	
La marginalisation du féminin dans l'héritage grammatical de la langue arabe.	89
Francesca PISELLI	
Néologie et variation synonymique des termes de couleur de la teinture de la soie. Une approche diachronique	

Neology and synonym variation of the silk dyeing colour terms. A diachronical approach115

Delphine-Anne ROUSSEAU

Terminologie historique et musique ancienne. *Guidon et petite reprise*, deux cas de résurgence terminologique
Historical terminology and early music. Guidon and petite reprise, two examples of terminological resurgence137

Jana ALTMANOVA

Terminologie de la bijouterie / joaillerie du XIX^e siècle à nos jours : quelques exemples d'enjeux dénominatifs et normatifs
Terminology of jewellery from the nineteenth century to the present: some examples of denominative and normative issues175

Aurélien PICTON, Anne CONDAMINES, Julie HUMBERT-DROZ

Analyse diachronique du processus de déterminologisation. Une réflexion en diachronie courte en physique des particules
Analysing the Determinologisation Process from a Diachronic Perspective. A Discussion in Short-term Diachrony in Particle Physics193

Pascaline DURY

Les acronymes et les sigles spécialisés, des termes comme les autres ? Étude en diachronie courte dans le domaine médical
Are specialised acronyms and abbreviations the same as other terms? A study in short diachrony in the medical field227

HOMMAGE

Christine JACQUET-PFAU

Hommage à Jean-François Sablayrolles (25 mai 1951 – 11 décembre 2020)
Jean-François Sablayrolles: a tribute247

COMPTES RENDUS / *REVIEWS*

Joseph Cadeddu, Maurice Kauffer et Yvon Keromnes (dir.), <i>La gastronomie à l'ère du numérique. Regards linguistiques et économiques sur l'Allemagne, la France et l'Italie</i> (Christine JACQUET-PFAU)	253
Pascaline Faure (dir.), <i>Les langues de la médecine – Analyse comparative et interlingue</i> (Danielle CANDEL)	258
Henrik Gottlieb, <i>Echos of English. Anglicisms in Minor Speech Communities – with Special Focus on Danish and Afrikaans</i> (John HUMBLEY)	261
Marie-Claude L'Homme, <i>Lexical Semantics for Terminology : An introduction</i> (John HUMBLEY)	269
Félix Rodríguez González et Jesús Castañón Rodríguez, <i>Diccionario de anglicismos del deporte</i> (John HUMBLEY)	276
Résumés des articles <i>Paper abstracts</i>	283